
 
   

241. Versammlung der Fachschaften/  

 Assembly of the Student Councils  

  
Am Neuen Palais    10.09.2024 17:00 Uhr 

 

Tagesordnung/Agenda  

0. Prüfung der Beschlussfähigkeit/ Tagesordnung/ Protokolle der letzten 

Sitzungen / Mitteilungen des Präsidiums und des Referats (inkl. Stand des VeFa-

Fonds und Rechenschaftsberichte) 

 1. Mitteilungen von Fachschaftsräten, AStA, StuPa, Gäste 

 2. Wahl des VeFa-Präsidiums 
 3. Antrag Sport BuFata 

 4. Antrag Kunst 

 5. Antrag BCE BuFata 

 6. Sonstiges 

  

Anwesend/Attending  

 

Präsidium /Board: Sophie Schreyer 

Referat/Department: Karl-Viktor Enkelmann, Philipp Okonek, Hannah Müller 

Fachschaftsräte/Student Councils (FSR):   
anwesend 21 von 32 stimmberechtigten FSRs; Beschlussfähigkeit gegeben  
present 21 of 32 student councils eligible to vote; quorum given  
 

 

FSR Abkürzung Zählung 

Anglistik/Amerikanistik  AnglAm  x 

Biologie, Chemie und Ernährungswissenschaft  BCE  x 

Climate Earth Water Sustainability CleWs  

Cognitive Science - Embodied Cognition  CogSci   

Cognitive Systems  CogSys    

https://www.vefa.uni-potsdam.de/home/praesidium-referat/


Digital Engineering  DE  x 

Europäische Medienwissenschaften  EMW   

Erziehungswissenschaften  EWI  x 

Sprachwissenschaften Master of Arts  FSR Sprawis  x 

Geowissenschaften  Geowiss   

Geographie Lehramt  LaGeo  x 

Geoökologie  Gecko    
Germanistik  Ger   x 

Geschichte  Ge  x 

Informatik  Info  x 

Inklusion (Inklusions- & Förderpädagogik)  Inkl  x 

Jüdische Studien  J.S.    

Jura  Jura    

Klassische Philologie  Klassphil  x 

Künste und Medien  KuM   

Kunst und Kunstpädagogik  FSArt  x 

Lebensgestaltung-Ethik-Religionskunde  LER    

Lehramt  LA   

Linguistik  Ling    
Mathematik/Physik  MaPhy  x 

Musik  Mu    

Philosophie  Philo  x 

Politik und Verwaltung  PuV  x 

Primarstufe  Prim  x 

Psychologie  Psy  x 

(ab 17:15) 
Religionswissenschaft Reli  

Romanistik   Rom  x 

(bis 18:16) 

Slavistik  Sla  x 

Soziologie  Soz  x 

Sport  SpoWi  x 

Wirtschaft-Arbeit-Technik  WAT  x 

Wirtschaftswissenschaften  WiWi   

   

 Stimmberechtigt: 32   21 

Nicht registrierte FSRs zum Zeitpunkt der Sitzung sind blau hervorgehoben. 

  
Allgemeiner Studierendenausschuss (AStA): Leo 

Studierendenparlament (StuPa):  - 

Weitere Gäste/Further guests: -  



Format of the representation of voting results: [For | Against | Abstentions]  

 

0. Prüfung der Beschlussfähigkeit/ Tagesordnung/ Protokoll der letzten 

Sitzung/ Mitteilungen des Präsidiums und des Referats/  

Verification of quorum/ agenda/ protocol of the last session/ report of the 

board  

 

0.1 Beschlussfähgkeit/Quorum:   21 von 32, Beschlussfähigkeit gegeben/ nicht gegeben 

               21 out of the 32, quorum given / not given 

0.2 Tagesordnung/Agenda:          20/0/0 - angenommen/accepted 

  

0.3 Protokoll der 240. VeFa Sitzung/ Minutes of the 240. VeFa session 

0.3.1 Protokoll 240. ordentlichen Sitzung vom 11.07.2024 / Protocol 240th ordinary 

session on 11th July 2024 

Abstimmung / Vote: 20/0/0 - angenommen/accepted 

 

0.4 Mitteilungen des Präsidiums/Announcements by the presidium  

 

• Jahresabschluss am 30.09.2024: Bitte an alle FSR, ihren Abrechnungen bis zu diesem 

Datum abzugeben, sollten sie noch in das HHJ 23/24. Berücksichtigt werden sie nur, 

wenn die richtig und vollständig ankommen. Ansonsten keine Gewähr.  

• Einführung von studentischen Personalräten an der Universität: Evtl. Kommen Studis 

auf euch zu, die Hiwis sind. Die bitte an die neue Kontaktstelle weiterleiten.  

• Kalender für alle Fachschaften: Aufruf, die Ersti-Veranstaltungen einzutragen! 

• Evtl. Gemeinsame Website mit dem AStA 

• Lehrkräftemangel: Pressekonferenz auf den 30.09.24 verschoben 

• Timer-Deadline, Reste werden am Campus verteilt 

• E-Mail-Migration läuft soweit 

• Filmmuseum Potsdam: Kooperation seit 2018/19 -> Studierende kommen kostenlos 

in die Ausstellung 

• Bierdeckel-Aktion gegen Rechtsruck 



• Gerade Ausstellung in der Landeszentrale für Politische Bildung zu den Wahlen  

• Golm, Haus 10: Umbau der Garage verschoben, Fertigstellung vielleicht erst in 2 

Jahren  

• Thinktank  

• Sonderbeauftragter für Erstis: Claudio Nigrelli stellt sich am 26.09.24 in der VeFa vor 

• Ausblick auf Sitzung am 26.09.24 im KuZe: Kommunikationsformate im Kontext der 

Ersti-Phase, Führung durch die Räumlichkeiten 

 

 

1. Mitteilungen/Announcements by FSRs, AStA, StuPa  

Asta Finanzreferent Leo: 

• Guter Start in die Wahlperiode, Aufruf zur Beteiligung im AStA: als Teamer oder in 

zwei offenen Referent:innenstellen 

• Noch zwei Teamer-Positionen offen: Hochschulpolitik und Antirassismus  

o Nachfrage: Ausschreibung kommt bald  

• Abrechnungssystem soll in Zukunft digitalisiert über Plattform stattfinden 

-> Fachschaften sollen in Feedbackrunden konsultiert werden 

o Buchhaltung kann im Moment nicht adäquat arbeiten, zwei IT-Beschäftigte 

sollen auf Dauer entlastet werden mit Zusammenlegen von Websites 

• Datenschutz: bei mehreren FSRs konnte man in ihrem Emailverteiler die 

Emailadressen einsehen -> dort bitte nochmal in die eigenen Emailverteiler schauen 

o Ergänzung Präsidium: Datenschutz bezogen auf Wertsachen, Finanzen etc.  

-> erneuter Aufruf zur Vorsicht! 

• Websites: Planung einer gebündelten Anlaufstelle für alle Studierenden mit 

Möglichkeit zur Weiterleitung je nach Anliegen 

o Nachfrage: Website eines einzelnen FSR bereits komplett neu? - Hilfe der 

Teamer bei der Migration von Websitedaten, FSRs nicht auf sich alleine 

gestellt 

• JF mit dem Uni-Präsidenten: Themen für die TO können via Mail eingebracht werden 

• Semesterticket: teils Semesterticket für das Wintersemester noch nicht abrufbar 

o Nachfrage: Erasmus-Studierende? - allgemein nicht alle neuen Datensätze für 

das WiSe verfügbar, danach für alle freigeschalten 



• Neue Satzung sollte bald in kraft treten 

• Nachfrage zum FEM-Archiv: Kooperationsvertrag mit geringer Gebühr läuft im 

Oktober aus, Bücherbestand soll ins AStA-Büro am NP gebracht werden, tägliche 

Ausleihe möglich 

o Ergänzung Präsidium: Bücher sollen über OPAC verfügbar gemacht werden 

• Nachfrage: Protestcamp für günstigen Wohnraum, wird sich da weiter für eingesetzt? 

- Gruppe wird vom AStA unterstützt, Podiumsdiskussion nach der Landtagswahl, ca. 

Mitte Oktober 

 

2. Wahl des VeFa-Präsidiums 

 

3. Antrag: Sport BuFata 

 

V2413 Antrag FSR Sport zur Förderung der BuFaTa (12. - 15-06.25) 

Eingegangen am: 11.07.24 / received on 11th July 2024 

Kosten / costs: 6.500,00 € 

 

• Antrag wird auf Oktober (neues Haushaltsjahr) vertagt, muss bis dahin 

überarbeitet werden 

• FSR Sport zu ihrem Antrag: Finanzielle Belastung für BuFaTa in Potsdam sehr 

hoch, alle Studis sollen so kostengünstig wie möglich teilnehmen können 

• Inhaltliche Auseinandersetzung mit folgenden Punkten des Antrags: 

o Ort der Veranstaltung, extra Kosten für Sanitäranlagen könnten durch 

Nutzung beim AStA/in der Uni vermieden werden (-> Rugby-Feld am 

Neuen Palais) 

o BMBF-Antrag zur weiteren finanziellen Förderung (->wurde leider 

abgelehnt) 

o Punkt “Sonstiges” muss genauer definiert werden (->Zugangsfläche muss 

eingegrenzt/bewacht werden -> Schilder, Absperrbänder, 

Schlüsselbänder, etc.) 

o Punkt “Eventlocations” muss ergänzt werden (->zwei Locations für zwei 

Abende mit Miete, Technik, Security etc.) 



o Punkt “Helfer-Merch” braucht mindestens drei Vergleichsangebote, T-Shirt 

und Pullover könnten zu viel und eine unnötige Anschaffung sein, 

Sparsamkeit in gewissen Punkten wünschenswert, Wertschätzung für 

Helfende wird dennoch positiv hervorgehoben (-> Kleidung für alle 

ehrenamtlichen Teilnehmenden zur leichteren Erkennbarkeit, nachhaltig 

hergestellt) 

o Wie sicher ist die Kalkulation des externen Sponsorengeldes? (-> sehr 

sicher, bereits einige Gespräche, falls Geldsumme nicht zustande kommt, 

wird das fehlende Geld über die Teilnehmenden erhoben)  

o Punkt “Catering” -> Mensa-Angebot über 30.000€, einige Kosten können 

noch reduziert werden, Vergleichsangebote nachtragen 

o Antrag formal mit Finanzreferat absprechen (Freigabe einholen), inhaltlich 

entscheidet dann die VeFa 

Abstimmung Gesamtantrag / vote: - vertagt 

 

4. Antrag: Kunst  

 

V2414 Antrag FSR Kunst zur Förderung der      

 12. Studentischen Tagung zur Kunstvermittlung (14. - 16.11.24) 

Eingegangen am: 26.08.2024 / received on 26th August 2024 

Kosten / costs: 3.820,00 € 

 

• Foliensatz mit Kurzpräsentation: Studentische Tagung zum Thema “Kontraste” mit 

rund 120 Teilnehmenden in Potsdam 

• 3.820.-€ setzen sich zusammen aus Honoraren für 

Studierende/Gastreferent:innen, Beteiligung an der Publikation 

• Nachfragen:  

o Übernachtungsmöglichkeiten? -> Anreisende tragen Kosten selbst 

o Honorar für Mitglieder des FSR Kunst? (-> nein, FSR-Mitglieder nehmen 

ehrenamtlich teil und geben keine Workshops) 

o Auswahl der Workshopleitenden Studierenden? Warum ist das Honorar so 

angesetzt? Könnte man auch ohne Vergütung Workshops organisieren? (-



> Bewerbungsverfahren ist soweit durch, Beiträge aus Potsdam, Berlin, 

Leipzig, etc., Material wird teils selbst mitgebracht/teils gestellt, keine 

Anfahrtskosten, Honorar wurde mit Vergleichswerten aus bundesweiten 

Veranstaltungen möglichst fair angesetzt, deutschlandweite 

Ausschreibung, Honorar als Anreiz nötig) 

Anmerkung des Präsidiums: nicht alle Workshops werden bezahlt, auch 

ehrenamtliche Unterstützung von Studierenden der Universität Potsdam 

o Antrag und visuelle Präsentation der Kostenaufstellung wird gelobt 

o Idee einer Schlafplatzbörse über die VeFa 

o Es erfolgt nun eine Abstimmung ohne Änderungsanträge 

Abstimmung Gesamtantrag / vote: 19/0/1 - angenommen/accepted 

 

5. Antrag: BCE Bufata  

 

V2415 Antrag FSR BCE zur Förderung der 69. BuFaTa (30.10. - 03.11.24) 

Eingegangen am: 30.08.24 / received on 30th August 2024 

Kosten / costs: 1.319,29€ 

 

• FSR BCE seit 2020 beteiligt, soll in diesem Jahr in Potsdam stattfinden 

• Nachfragen: 

o Präsidium: ÖPNV-Tickets trotz Deutschland-Semesterticket? (->extra 

aufgeführt für alle Studierenden ohne ein solches Ticket) 

o Wofür genau wird das VeFa-Geld eingesetzt? (-> Unterkunft und Merch, 

keine genaue Zuordnung, Projektantrag erst gestellt und Unsicherheit 

über genaue Finanzierung) 

o Gibt es schon Zusagen aller Unterkünfte, welche ist es geworden? (-> 

Haus der Begegnung Rehbrücke, Vertrag kann nach gesicherter 

Finanzierung unterzeichnet werden, Jugendherbergen zu teuer) 

o Es erfolgt nun eine Abstimmung ohne Änderungsanträge 

Abstimmung Gesamtantrag / vote: 21/0/0 - angenommen/accepted 

 

6. Sonstiges 



•  FSR Sport: Umgang mit Cannabis-Konsum bei Universitätsveranstaltungen? 

-> Präsidium fragt konkret an, existiert ein Leitfaden/Überarbeitung der 

Hausordnung? 

 

Nächste Sitzung/next meeting:   26.09.2024 

Ort: KuZe 

 

 

  

 

 


